

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2047

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 20 de Enero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

La Asamblea de Valladolid

De los acuerdos adoptados por la Asamblea de Valladolid se deduce claramente que ha dado la preferencia al camino legal para la consecución de sus fines, si bien no ha querido cerrar la puerta á otros procedimientos más radicales para el caso extremo de que, agotados los medios pacíficos, gobiernos antipatrióticos no quisieran satisfacer las aspiraciones nacionales. Esto ya no puede censurarse: que el derecho á la revolución de los pueblos, en determinados momentos, ha sido defendido hasta por insignes teólogos.

La cuestión es ahora muy distinta á como se hallaba planteada antes de la Asamblea de Valladolid, por que en ésta se ha constituido ya una fuerza prepotente que ha definido con claridad sus deseos y su actitud, y comienza por organizarse para que no se la considere masa anónima y se le reconozca el derecho de beligerancia, y ofrece su concurso á cuantos gobiernos se decidan á reanudar esos anhelos que la patria siente por su mejoramiento y prosperidad en todas las manifestaciones de su actividad. Propone también el apoyo á cuantos candidatos se comprometan á realizar el programa de Zaragoza, y queda en libertad de acción para acudir á la lucha electoral, si puede hacerlo en condiciones, es decir, si los gobiernos no intentan á

la sinceridad del sufragio. No hay, pues, medio legal que no se proponga utilizar la «Unión Nacional» para una propaganda de actividad y fructífera; y es seguro que, exentos sus directores de ambiciones personales, el país se agrupará en derredor de ese núcleo por identidad de aspiraciones, creándose una corriente de opinión que tendrán que atender los poderes públicos. Y si, en contra de los deseos unánimes del país, hubiera gobierno tan desatentado que los despreciara, el rebelde en tal caso sería ese gobierno.

Lo primero para ese núcleo de fuerzas constituido en Valladolid, es atraerse al país hasta cerciorarse que lo tiene á su lado, con una conducta prudente á la vez que con una incessante propaganda, pues el promover irreflexivas perturbaciones podría suponer impaciencias interesadas y restar simpatías á ese núcleo que puede ser el campeón de un porvenir brillante para España.

Al gobierno actual en primer término corresponde atender las indicaciones que la opinión le hace y comprender que el país se halla resuelto á revivir en organismos sanos que, al par que destierren para siempre de su seno la ignorancia, la inmoralidad y el rebajamiento social de que le hacen víctima, le proporcionen una vida material más próspera.

ARBORICULTURA

La poda de los árboles es una operación que, ejecutada convenientemente, dá libre paso al aire y al sol, contribuyendo á la buena calidad y belleza de los frutos.

En los primeros años se podan los árboles, principalmente, con el objeto de regularizar la copa del árbol, cortando al efecto todas las ramas que consideren perjudiciales á las demás por su excesivo desarrollo.

De dos ramas que se crucen y se tiquen debe cortarse la más endeble y peor colocada. Se cortan igualmente las que crecen en dirección al suelo. Acostúmbrase continuar esta poda en cada primavera hasta tanto que los árboles tengan fuerza suficiente para empezar á dar fruto.

Los árboles ya formados deben igualmente podarse y limpiarse cuando lo necesiten. Por lo general se podan cada dos ó tres años, pudiéndose efectuar esta operación en Febrero, y también desde Noviembre hasta Marzo.

Para podar los árboles se quitan primeramente todas las ramas muertas, heladas y enfermas; todas las chuponas que salen del tronco ó de las raíces se quitan también así que aparezcan.

Se separan de los árboles sanos todas las ramas de madera falsa á medida que salgan para que no roben el alimento de las otras. Las ramas de madera falsa pueden á veces servir, sin embargo, para rejuvenecer los árboles viejos y en decadencia, cortándose al efecto los ramos enfermos por encima de estas ramas.

También deben cortarse las ramas que crecen demasiado ufanas y pueden impedir la acción del aire y del sol.

Al mismo tiempo que se va podando el árbol se procurará darle también una forma elegante y de manera que esté bien proporcionada en todas sus partes.

En ciertas ocasiones pueden salvarse los árboles viejos y próximos á morir, cortándoles las ramas, abriendo la tierra alrededor del tronco y proporcionándoles un buen abono.

Las pequeñas ramas se cortan con un cuchillo bien afilado; las mayores con una sierra de mano, igualando después el corte con un cuchillo y cubriéndole después con el unguento de injertar. Este mismo sirve también para cicatrizar las heridas antiguas, después de haber cortado la madera podrida.

En esta operación puede sustituirse el unguento de injertar por otro muy duradero y que resiste á las lluvias. Este se obtiene mezclando 213 de tierra franca y 116 de boñiga de vaca y 116 de cal viva, añadiendo á ésta suficiente cantidad de agua.

Organización

DEL

EJÉRCITO INGLÉS EN ÁFRICA

¿Para qué tiempo habrá terminado el trabajo de la organización de las fuerzas inglesas en Africa su generalísimo, lord Roberts, y podrá tomar la ofensiva contra las repúblicas aliadas?

Hay opiniones diversas sobre ese punto. Unos diarios señalan la fecha de principios de Febrero, otros la primera quincena de Marzo, algunos consideran precisos seis meses para

asegurar, en lo posible, la preponderancia británica.

Veinticinco mil hombres y cinco semanas creyeron los políticos y los generales de Inglaterra que serían suficientes para llegar á Pretoria. Han transcurrido tres meses, tiene ya el Gobierno de Londres 120.000 soldados en Africa, y ninguno de sus batallones ha pisado el territorio enemigo. La guerra va larga.

No es difícil formar idea de los grandes obstáculos con que tropezaría lord Roberts para organizar la ofensiva en el Africa Austral. Los elementos que ha de utilizar son muchos y muy varios.

Tiene, desde luego, á sus órdenes la flor del Ejército inglés, lo más selecto que en él había en Octubre de 1899. Cincuenta y cinco mil hombres de tropas regulares de todas las armas, distribuidos en los Cuerpos de Buller, Methuen, Gatacre y French, ó sitiados y deshaciéndose en Ladysmith, al mando de sir George White.

La historia militar de la Gran Bretaña, así en Europa como en el resto del mundo, está representada en los nombres de esos cuerpos: Los «Coldstream», los «Horse-guards» y «Life-guards», los «Highlanders», los «Dragones grises», que aterraron á Napoleón en Waterloo, los «Húsares de Balacklaba».

Con esas tropas regulares, de una misma procedencia y que ofrecen unidad, pero que, desgraciadamente, están distribuidas en cinco Cuerpos, situados á gran distancia en el vasto continente austral, hay que sumar multitud de elementos muy heterogéneos.

Enumerémosles. Los «hombres», más que «soldados», pues su instrucción es incompleta, de las tropas de línea que aún quedan, en corto número, en la metrópoli: milicia y reservistas de la misma; voluntarios, «yeomanri» y parte de la misma que se costea su equipo y cede su haber para el fondo de auxilios; contingentes coloniales (nueve á diez procedencias), que se dividen á su vez en «bushmen» ó exploradores y tropas regulares; contingente de la India, compuesto, ya de europeos, ya de indígenas, ora de cuerpos organizados, ora de voluntarios de nueva leva, y que debe figurar aparte en esta reseña; «cafres» (un regimiento de fusileros, por lo menos) y otros negros del Africa; y, por último, la policía montada, los voluntarios y exploradores de raza británica en la Colonia del Cabo y Natal.

De todos estos elementos y de los que van llegando, diversos y heterogéneos, unos instruidos en la milicia y aptos, otros sin instrucción y con poca aptitud para la guerra, lord Roberts tiene que formar una masa homogénea, móvil, y dotada de material perfeccionado y de todos los servicios auxiliares, particularmente el de comunicaciones, sin los que un ejército se verá condenado a la inacción.

La organización de los «boers» al aumentar las fuerzas de las dos repúblicas hasta 60.000 hombres, que se supone que suman actualmente, con el refuerzo de los colonos holandeses del Cabo que se han insurreccionado, no podrá menos también de perder mucho de su primitiva homogeneidad.

Se compone ese ejército de transvaalenses y de orangistas, pero hay contingentes suecos, holandeses, franceses, alemanes y, si los negros no figuran como soldados, sino como auxiliares. Las cualidades de excelentes tiradores, de infantes montados y otras que podían ser generales tratándose de un ejército de 25.000 hombres, serán raras ó no características en otra triple fuerza. El reemplazo de los caballos (que comienzan á faltar) y el de los soldados cada día ha de ser más difícil, mientras que para el adversario el problema consiste en tener soldados, porque «hombres» acuden á su mandato de todos los ángulos del mundo.

Hacer de ellos un verdadero ejército de 150.000 combatientes, por lo menos, y cambiar el aspecto de la guerra llevándola al país enemigo, es la misión que incumbe al nuevo generalísimo del Imperio. Mientras llega ese momento, acaso se intente en las orillas del Tugela alguna operación para librar del asedio á Ladysmith, porque no se trata de una plaza, sino de un ejército que ha peleado con bríos; pero no juzgamos probable que se emprenda «ahora», de parte de los ingleses, ningún otro movimiento. El paréntesis, á nuestro juicio, durará hasta la segunda quincena de Marzo.

Claro está que esto depende también de lo que emprendan los «boers», aprovechando las ventajas conseguidas. Hasta el presente no han sido propensos á la ofensiva.

Las esperanzas de la Prensa y del público de Londres, como las de los corresponsales de aquella en Africa, se fundan en que surja división entre los «boers» y los «fristaters» ó orangistas. Con ese objeto inventan un rumor cada día. Causa de debilidad, que puede trocarse en peligro, es esa del «dualismo»; pero no hay datos positivos para dar por realidades lo que pueden no ser más que ilusiones; y de todos modos, la discordia parece natural que no aparezca cuando se muestra propicia la suerte; siendo la verdad que los aliados llevan en tres meses de guerra la ventaja de su parte.

Signa el «dengue» hacienda de las suyas:

Acerca de dicha enfermedad dicen de Barcelona:

«Aumenta la enfermedad del «dengue» hasta el punto de hallarse media población atacada. Las dependencias quedan sin personal, causando con ello grandes perjuicios.

La prensa pide cese el anuncio del viático y todo toque de campanas para disminuir el pánico.»

De Valencia escriben:

«Continúa causando estragos el dengue.

Esta epidemia ha atacado á la mayoría de los empleados en la Delegación de Hacienda, incluso á los porteros, por cuyo motivo aquellas oficinas se hallan poco menos que desiertas.»

Y añaden de Castellón:

«El catarro gripal ó el dengue, como se le denomina generalmente, ha hecho su aparición en esta capital, y, según referencias de buen origen, hay muchos atacados de esta enfermedad, aunque por fortuna de escaso cuidado.»

Con que si nos escapamos sin ser visitados por tan funesto huésped, bien podemos dar gracias al Señor.

Dice «La Autonomía», diario republicano de Reus:

«Según leemos en nuestro colega LOS DEBATES, á los maestros de Tortosa se les adeuda cien mil y pico de pesetas, por atraso, y hace siete meses que no cobran ni un céntimo.

¡Qué gran país!»

Y tan grande, como que se conforma con mantener en la Corte á un diputado que no le sirve para nada, y al cual se debe el estado anómalo por que atraviesa esta ciudad.

La guardia civil del pueblo de Villareal ha dado cuenta al gobernador de Castellón de un hecho que irrita y subleva aún al más indiferente.

Al paso del tren de las 10 de la mañana, número 720 y en un kilómetro que no cita el parte de la benemérita, salieron 5 individuos que, sin más ni más, la emprendieron á naranjazo súcio con los maquinistas y conductores de dicho tren, dando algunas de ellas en la cabeza á los maquinistas é insultando además de palabra á los viajeros.

Estos sujetos, detenidos por la guardia civil, han resultado ser vecinos de Castellón.

Habiendo consultado á la Santa Sede el Prelado de Toledo sobre si debían ó no considerarse subsistentes en España, durante el actual Año Santo, las gracias y facultades de la Bula de Cruzada, se le ha dicho en contestación, que «Su Santidad, atendidas las especiales circunstancias de España y las razones aducidas, se había dignado, *ex speciali gratia in exemplum non afferenda*, declarar subsistentes en toda su integridad las indicadas gracias y facultades».

Es una prueba más [del paternal afecto con que Su Santidad distingue á nuestra patria.

Para atenciones de Instrucción pública ha ingresado el Municipio de Valls 200 pesetas.

Nuestro Municipio, á pesar de

adeudar á los Maestros más de **100.000 pesetas** de atrasos y **siete meses** del ejercicio corriente, continúa incólume.

¡¡Qué honra para Tortosa!!

Las compañías de ferrocarriles del Este de Francia han puesto en práctica un sistema de calefacción por medio de agua, que consiste en calentar los pies de los viajeros por medio de un líquido cuya temperatura puede elevarse hasta 40 grados. Los caloríferos ó receptáculos se encuentran embutidos en el piso del coche, siendo su capacidad de unos 12 litros. Una disposición especial permite á los viajeros el regularizar según su capricho, por medio de un grifo, la cantidad de vapor que entra en los caloríferos, y, por lo tanto, la temperatura interior del carruaje.

†

Víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido, según se nos ha asegurado, en Barcelona, la virtuosa señora D.^a Fernanda Pauli, esposa de nuestro estimado amigo y paisano el reputado médico D. Rafael Tallada.

Enviamos nuestro más sentido pésame á las respectivas familias por tan sensible pérdida.

R. I. P.

Con destino á la sección de tropa de la Academia de Infantería, el regimiento de San Quintín debe designar un cabo, el de Asja un tambor, y un soldado los de Almanza, Albuera, Luchana y Guipúzcoa.

Anteayer se reunió la Junta de capitanes de la Marina mercante del puerto de Tarragona, bajo la presidencia del señor comandante de Marina D. Guillermo de Paredes, para tratar del naufragio de una barca de pesca ocurrido hace pocos días en aguas de Cambrils, y que, como saben nuestros lectores, costó la vida á dos de sus tripulantes, uno de ellos patrón de la embarcación.

En la citada reunión se acordó no haber lugar á la formación de expediente.

El Gobernador de Barcelona ha autorizado al Fomento del Trabajo Nacional para celebrar el próximo domingo, en Vilafranca del Panadés, el anunciado *meeting* en pró del Concierto económico.

En dicho *meeting* tomarán parte los Sres. Rusiñol, Domenech y doctor Robert.

Desanimada estuvo la feria de ganado lanar celebrada últimamente en Lérida, indudablemente á causa de la cruda temperatura reinante, habiendo concurrido á la misma tan solo unas diez mil cabezas, que fueron vendidas en su mayor parte á los precios siguientes: corderos, de 18 á 19 pesetas; carneros, de 23 á 26 pesetas; ovejas, de 21 á 26 id.

En dicha feria abundaron los compradores, pero escaseó de un modo notable la mercancía.

Dispepsias, gastralgias, catarro intestinal y úlcera del estómago, lo cura el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

ELECCIONES

PARA SENADORES

La muerte inesperada del que fué nuestro estimado amigo excelentísimo Sr. Marqués de Vistabella, dejó una vacante de Senador por esta provincia cuya elección se ha de verificar en breve plazo.

Aspiran á dicha investidura, por una parte D. Juan Miguel Herrera, desconocido en es-

ta provincia, y por otra nuestro distinguido amigo el reputado abogado de Barcelona D. Javier Tort y Martorell, conservador de abolengo y persona que goza de grandes simpatías.

Colocados en este terreno y teniendo forzosamente que definir nuestra actitud, proclamamos gustosos desde estas columnas la candidatura del Sr.

D. Francisco Javier Tort y Martorell

ofreciéndole desde luego nuestro modesto apoyo y el de nuestros amigos que irán gustosos á la lucha seguros de encontrar en el Sr. Tort, no al político de oca-

sión, sino al hombre conocedor de sus deberes y dispuesto á defender con tesón los intereses generales del país.

A VUELA PLUMA

Nuestro colega «La Opinión», de Tarragona, publica en su número de ayer un extenso artículo, definiendo su actitud en lo referente á la próxima elección de un Senador por esta provincia, manifestando las causas que le obligan á combatir al candidato ministerial D. Juan Miguel Herrera y proclamando, finalmente,

la candidatura de nuestro estimado y distinguido amigo el reputado abogado D. Javier Tort y Martorell.

El propio colega añade, que son esperados en aquella ciudad para apoyar la candidatura del Sr. Tort y Martorell, los Senadores Sres. don Ernesto Castellar y Marqués de Tamarit y los diputados á Cortes señores D. Isidro Gassol y D. Juan Cañellas.

Anteanoche y durante la madrugada el viento reinante sopló con verdadera fuerza, calmando un tanto al medio día.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que puede producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona; lo que sí sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá instintivamente que encierra algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente á toda mujer que espera ser madre.

Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas sus fuerzas por sufrimientos de prolongada duración por efecto del embarazo.



La feliz asociación de los ingredientes que componen dicho específico hacen de él un poderoso tónico y reconstituyente, muy útil para reanimar un cuerpo debilitado y reparar su decaeración. Por esto aconsejo su empleo durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivantes, y también durante la lactancia con objeto de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fósforo de cal tan necesario á la formación de los huesos y músculos del niño. Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores.

D. Madrona Gagu
Profesora en partos.—Calle de Jaime I, 5.
Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, de á este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido á la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el periodo de gestación á feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.

Audiencia Provincial

Constituido el tribunal de la sección segunda de la Audiencia provincial, vióse anteayer la causa instruida en el Juzgado de Gandesa, contra Mariano Carbó, Salvador Grau y Joaquín Gil. En la tarde del 21 de Enero del pasado año, mientras los primeros apacentaban sus ganados en la partida «La Banca», término municipal de Horta, se presentó el Gil increpándoles por haber penetrado con sus rebaños en una finca comunal que él cultiva, y viniendo á las manos, se causaron mútuas lesiones.

El ministerio fiscal, representado por el señor Lardies, modificando sus conclusiones provisionales, calificó el hecho de lesiones menos graves, apreciando para todos la atenuante de obcecación y arrebató, y para el Carbó la de ser mayor de 15 años y menor de 18, pidiendo se impusiera á éste la multa de 125 pesetas, y al Grau la pena de un mes y un día de prisión, accesorias y tercera parte de costas á cada uno. En cuanto al Gil, retiró la acusación, pidiendo su absolución, y que se declarasen de oficio la tercera parte de las costas.

El Sr. Valls, defensor de los dos

pastores, alegando que el Gil había sido el primero en agredirles, dijo que debía apreciarse la eximente de haber obra lo en legítima defensa y que procedía su absolución.

El letrado señor Nogués, defensor de Gil, se conformó con la petición fiscal, quedando concluso el juicio para sentencia.

Representaban á los procesados los procuradores señores Mateo y Alfonso.

ASESINATO

DEL

Sr. Garcia Victori

Con este título publica nuestro apreciable colega *La Dinastia*, de Barcelona, las siguientes líneas:

«A las seis de la tarde de ayer y cuando se dirigía á su casa situada en la plaza de San Miguel, fué asesinado en la calle de la Leona el Sr. D. Salvador García Victori, persona bastante significada en el partido fusionista de esta provincia y de la confianza de su jefe en ella Sr. Comas y Masferrer.

Como en los momentos en que escribimos el Juzgado, secundado por la policía, busca activamente al autor ó á los autores de este terrible crimen, nos proponemos ser lo más sucintos posible en la exposición de los hechos que relataremos haciéndonos eco de la opinión que más autorizada consideramos y sacrificando las fantasías reporteriles que en más de una ocasión han dado trabajo inútil á la justicia y que lo que es peor han servido para extraviar de momento á la opinión pública.

El Sr. García Victori había estado ayer tarde por espacio de un par de horas en el Círculo fusionista establecido en la calle Conde del Asalto.

Poco después de las cinco y media de la tarde se despidió de algunos de sus correligionarios con los que había estado conversando y acompañado de un amigo fué, según se nos dice, hasta la Rambla.

Una vez en este sitio, el señor García Victori se separó de su acompañante, y atravesando la Plaza Real entro por la de la Leona, en dirección á la Plaza de San Miguel, donde tenia su domicilio.

A partir de este momento, nuestra información es la misma que de público se sabe.

El asesino ó los asesinos debían estar apostados por aquellos lugares ó le seguían acaso, lo cierto es que, al llegar el señor García Victori frente á la casa número 2 de la calle de la Leona, una bala le atravesó el cráneo, dejándole sin vida en el acto.

Al ruido de la detonación acudieron los vecinos de las casas más próximas y algunas personas que transitaban por las calles inmediatas y Plaza Real.

Algunos momentos después, una concurrencia numerosísima rodeaba el cuerpo ya rígido del señor García Victori.

Este se hallaba colocado boca arriba. Vestía gabán color marrón claro, traje de lana negro marrón y guantes

claros. El rostro presentaba serena actitud como si se hallara durmiendo: la muerte debió ser instantánea.

Las fuerzas de policía que acudieron en el acto impidieron que se agrupara la gente en torno del cadáver, cuyo rostro fué cubierto con un lienzo que facilitó uno de los vecinos de la calle, hasta la llegada del Juzgado del Norte, que era el de guardia.

A las siete y media se presentó el Juzgado que practicó las primeras diligencias, disponiendo que el cadáver fuese trasladado al cementerio de Sud Oeste.

Estos son los hechos tal y como de público se dice.

A esta sucinta información nos sería muy fácil agregar los infaustos detalles con que el vulgo ilustra el triste suceso; pero por las razones antes expuestas hacemos gracia de ellos á nuestros lectores.

Escusamos decir que el terrible crimen de la calle de la Leona ha causado profunda indignación en Barcelona, y que la muerte del Sr. García Victori ha de ser por las circunstancias que en ella concurren doblemente sentida por sus numerosos amigos.

Nos asociamos de todas veras al memorable dolor que en estos momentos experimenta la familia del señor García Victori.»

LIBROS

PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 33 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por Rafael, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

La fiesta de San Antón, por *E. Rodríguez Solís*.—El pájaro boer, por *C. Luzac*.—Los olvidados, por *don Eusebio Blasco*.—La sequedad de la atmósfera y las enfermedades.—Concurso.—La civilización de los troglodistas: cómo vivían nuestros antepasados.—Don Manuel Crespo.—Lo que es Monte Carlo.—Intimidaciones de un autor festivo: Mi novia Facunda, por *D. Luis Taboada* (dibujos de Cilla).—Las metamorfosis en las comedias de magia.—Correspondencia.—Libros recibidos.—Babilonia al descubierto: descubrimientos recientes.—El nuevo arte de anunciar.—*Los Estranguladores de Bengala*: El vicepresidente del Tribunal Supremo; Pennyless encadenado; cómo recibió la carta; en el teatro; ¡estrangulado!; el terror en Calcuta; terribles amenazas; 500 sentencias de muerte; el capitán Pennyless muerto.—¿Por qué pican las ortigas?—En los grandes mataderos de Chicago: una maravilla.—Ave-riguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas.—28 grabados, 20 céntimos número; 10 pesetas suscripción año.

Redacción y Administración: Huertas, 16 y 18, Madrid.

Correo de Madrid

18 de Enero de 1900.

Asunto importante

Más que de nada se ha hablado esta tarde en el Congreso del resultado de la Asamblea de Valladolid.

Hasta los más optimistas reconocen que este acto ha revestido gran importancia.

El Gobierno no oculta sus enojos y ha amenazado con perseguir á los miembros de la Comisión permanente recientemente elegidos.

Lo de Montjuich

Esta tarde ha visto de nuevo la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina el incidente relativo á la información elevada á sumario por el Capitán general de Cataluña é instruida con motivo de la denuncia formulada por varios periódicos sobre malos tratamientos á los presos de Montjuich.

El fiscal en la vista pidió el sobreseimiento de la causa instruida y la Sala, conformándose con el informe de dicho ministerio y de acuerdo con el párrafo 1.º del artículo 536 del Código de Justicia militar que dice: «Procederá el sobreseimiento cuando elevado á sumario un procedimiento previo no resulten indicios racionales ni morales de haberse perpetrado el hecho que se persigue.» ha dictado una providencia en la que ordena el sobreseimiento.

Hoy mismo se ha dado traslado de esta resolución no apelable al ministro de la Guerra y al capitán general de Cataluña, ordenándose que se archiven las ocho voluminosas piezas y la carpeta con recortes de periódicos que constituyen la información abierta por el capitán general Sr. Despujols.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA

dirigido por el Profesor

D. Rafael Vilás Escribá

Este antiguo y acreditadísimo Colegio de 1.ª Enseñanza ha sido trasladado al piso principal de la casa n.º 12 de la Plaza de la Constitución, en donde cuenta con un magnífico y espacioso local para las clases, sala de gimnasia y habitaciones capaces é higiénicas, que permiten montar debidamente un internado; pensionistas, medio-pensionistas y recomendados, á los cuales, además de una esmeradísima educación, se les dará un trato adecuado á su edad y vivirán como en familia.

La sección de párvulos irá á cargo de una distinguida Profesora.

De las once á la una habrá clases especiales para las señoritas que deseen perfeccionar y ampliar sus conocimientos literarios.

De las cinco de la tarde en adelante: Clase de Dibujo, Teneduría de Libros por partida doble, Prácticas y Contabilidad Mercantil, Reforma de letra y Ortografía, Preparación para todas las carreras, especialmente para la del Magisterio, y repaso general de todas las asignaturas, incluso las más elementales.

12, Plaza de la Constitución, 12

Tortosa: Imp. de F. Baracs Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrasico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.—Madrid.*

CLINICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel y aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *níquel ó aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel ó aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías. Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL DE SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

En el punto de la llegada de los trenes y vapores.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva DEL Aufarench (hijo) (FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada; D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuerdas y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del Aufarench (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pradecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfora, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PAPELERIA DE Francisco Biarnés Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secapapeles, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetonas, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca; como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pectre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

JOSÉ BRIA MARTI

ALMACENISTA

de Enea, Blanquet y Regaliz

San Pedro, 18—AMPOSTA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambá de San Juan, 115, 2.º

Tarragona